EDITORIAL

MSc. Lietter Suárez Vivas¹ E-mail: Isvivas@ucf.edu.cu¹Universidad de Cienfuegos. Cuba.

Estimados lectores:

Estimados lectores

La Editorial Universo Sur de la Universidad de Cienfuegos Carlos Rafael Rodríguez pone a su disposición el primer número del año 2023, correspondiente al periodo enero-abril.

La educación y alfabetización de la ciudadanía resulta fundamental en pos del desarrollo social. De ahí que el pensamiento martiano continua vigente para afrontar diálogos necesarios desde la educación popular. También son válidos los aportes académicos para la enseñanza del idioma ruso y español en distintos contextos universitarios, así como, aquellas investigaciones que tributan a la protección y cuidado del medio ambiente; dígase por ejemplo: la protección jurídica de la bahía de Cienfuegos, la gestión-transformación del hábitat precario del municipio de Abreus, la recolección de desechos sólidos en la ciudad, y la responsabilidad socioambiental de una de las principales empresas de productos químicos en la provincia de Cienfuegos.

La comunicación como herramienta estratégica será otro tema de interés. En este sentido el número publica un artículo sobre los resultados de la implementación de una estrategia de comunicación institucional; otro donde se analizan los aportes del Pensamiento Latinoamericano en Ciencia, Tecnología y sociedad en las prácticas y políticas de la comunicación de la ciencia; y otro donde se valora la importancia de los lazos comunicativos entre el personal del servicio de Neonatologia y los familiares de pacientes que presentan distintos padecimientos en los primeros días de un recién nacido.

La cultura constituye una temática imprescindible de nuestra publicación. En esta ocasión se ofrece al lector un texto valorativo del historiador e intelectual cubano Eduardo Torres Cuevas, asi como, otros artículos referentes al teatro cubano, la literatura producida por el español Juan Eduardo Zúñiga, la obra pictórica de Pablo Picasso, y el patrimonio industrial de Cienfuegos.

La condición física funcional del adulto mayor y la preparación física de atletas en distintos deportes también forman parte de las contribuciones de este número de la revistas. En tanto, la niñez fue objeto de análisis desde el ordenamiento jurídico cubano para enfrentar el maltrato infantil.

El consejo editorial desea que este número resulte valioso desde las contribuciones teóricas y prácticas de diferentes temáticas asociadas a la comunicación social, la cultura y la perspectiva en CTS.

Muchas gracias por acompañarnos

Directora de RCCD

MSc. Mayre Barceló Hidalgo